

Derrotado el Proyecto de Ley Fascio

BARCO YANKI roba la pesca a los ticos

Nuestro corresponsal en Puntarenas nos informa que existe un gran descontento entre los pescadores del puerto en virtud del permiso extendido por el Gobierno a un Pesquero yanqui llamado "Liberty Base", para que pesque camarones en aguas del golfo, cercanas a la costa, más acá de la Isla de los Negritos. Según los quejosos, el barco en cuestión, por ser de más calado que las lanchas nacionales y por contar con un equipo adecuado

—(Pasa a la Pág. 3)—

Esto constituye un GRAN TRIUNFO de las fuerzas democráticas del país, que fueron encabezadas por la Confederación General de Trabajadores (C. G. T. C.)

La Cámara de Diputados rechazó la semana pasada, por abrumadora mayoría de votos, los dos dictámenes sobre el Proyecto de Ley Fascio contra la libertad sindical. Así, después de más de un año de lucha, la clase trabajadora costarricense se ha apuntado una señalada victoria contra las fuerzas de la reacción criolla y del imperialismo yanqui que, coaligadas, pretendían cercenar una de las libertades más importantes, la libertad de que los obreros elijan los dirigentes de sus sindicatos sin interferencias extrañas, especialmente sin interferencias del Estado.

Por el momento, ha desaparecido el peligro de que se constituya un movimiento sindical único, controlado por el Estado. También, por lo menos por el momento, ha desaparecido el peligro de que el Partido Político en el Poder in-

tente utilizar el movimiento obrero con vistas a darse una base de masas que le ayude a perpetuarse en el Poder contra viento y marea.

Hemos tenido oportunidad de preguntar a algunos de los dirigentes de la C.G.T.C. el concepto que les merece lo ocurrido en la Cámara al ser rechazado el Proyecto de Ley Fascio, y nos han expresado lo siguiente:

"La derrota de la Ley Fascio representa un gran triunfo de las fuerzas democráticas del país en su conjunto, un triunfo del movimiento obrero en general y un triunfo, en particular, de nuestra C.G.T.C., pues fué ella la que desde el primer momento encabezó la lucha contra dicho proyecto de ley".

"Sin duda alguna fué factor decisivo en la —(Pasa a la Pág. 2)—

LA C. T. A. L. se dirigió a la A. N. D. E.

Con motivo de la reciente huelga acordada por la Asociación Nacional de Educadores, nuestra CGTC desarrolló un amplio trabajo de solidaridad con los maestros de Costa Rica en sus justas aspiraciones. En primer lugar enviamos a la ANDE en nombre de nuestros afiliados el más entusiasta apoyo. Luego nos dirigimos a la Confederación de Trabajadores de América Latina, la que envió inmediatamente el siguiente cable:

—(Pasa a la Pág. 2)—

ADELANTE

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Año III

San José, Costa Rica, Domingo 31 de Julio de 1955

Nº 151

VALE 25 CTS

EL EJEMPLAR

Apartado Postal: 2009

DIRECTOR: RODOLFO GUTIERREZ

EL SALVADOR AL BORDE DE UNA NUEVA REPRESION

La situación política del hermano pueblo de El Salvador, se ha tornado durante los últimos días bastante compleja. En nuestras manos tenemos una ¡Extra! del periódico "Opinión Estudian-

til", órgano oficial del estudiantado universitario salvadoreño, que ha mantenido una prolongada tradición de vocero democrático.

Parece un hecho que se esté confabulando toda la reacción salvadoreña para establecer una tiranía del tipo de la que mantuvo durante largos trece años Maximiliano H. Martínez. "Opinión Estudiantil" hace referencia —(Pasa a la Pág. 4)

¡Que vuelvan los Diputados de Oposición!

De nada sirven las protestas románticas

La semana pasada nuestro semanario publicó una carta abierta que los dirigentes del proscrito Partido Vanguardia Popular dirigieron a los diputados de la oposición, instándolos a volver a la Asamblea a cumplir con el mandato que les diera el pueblo de defender sus intereses y de luchar por la más amplia democracia. Otros periódicos también recibieron esta comunicación de Vanguardia Popular, pero se negaron a publicarla, por no desagradar a la Embajada Americana.

La fracción de oposición se reunió —según comunicado de los diarios— para resolver el problema de su inasistencia a la Asamblea y tomó el acuerdo, un tan-

to anodino, de relevar a los diputados que la integran del compromiso de no asistir a sesiones y autorizarlos, por tanto, para hacerlo cuando lo tuvieran a bien.

En nuestro concepto, aunque lo resuelto representa un paso de avance en la actitud de los diputados de oposición, no es lo suficientemente terminante como lo reclaman las circunstancias. El acuerdo debió haber sido, simple y llanamente, VOLVER A SESIONES. Es de esperar que en el próximo futuro se enmiende por completo el yerro que se ha estado cometiendo y los señores diputados de la minoría concurrirán a la Cámara a cumplir con su deber.

Que el ICE le venda Fuerza Eléctrica de la Planta de "LA GARITA" a Alajuela

Así Heredia podría utilizar toda la de su planta. No deben venderse las plantas locales al ICE, dice don ARNOLDO FERRETO, ex-munícipe herediano

La redacción de "ADELANTE" recibió una declaración del señor Arnoldo Ferreto sobre el problema eléctrico de Heredia y Alajuela, en las cuales combate un plan del diputado Guillermo Chaverri para vender la planta eléctrica de Heredia al Instituto Nacional de Electricidad (ICE).

Dice así el señor Ferreto:

"Hace poco más de un mes el diputado por Heredia señor Guillermo Chaverri Benavides propuso un plan para la venta de la planta hidroeléctrica de Heredia al Instituto Costarricense de Electricidad (ICE) y para la inversión del dinero producto de la

venta. Con el derecho que me da la circunstancia de haber sido yo, como regidor municipal del cantón central de Heredia, el autor de la iniciativa que hizo posible la construcción de la planta de "Carrillos" que se propone vender en el plan del diputado Chaverri Benavides, me permito testificar —(Pasa a la Pág. 2)—

Sigue aumentando la carestía de la vida

SE PRETENDE RESOLVER EL PROBLEMA DE LA ASISTENCIA MEDICA Y HOSPITALARIA CON BASE EN LOS DINEROS DEL SEGURO SOCIAL

Mucho se ha venido diciendo y opinando sobre el problema de la asistencia médica y hospitalaria que está afectando a todo el país. El problema es tan grave que el propio Ministro de Salud Pública, Dr. Rodrigo Lora Cortés, ha reconocido que "desgraciadamente MUEREN EN COSTA RICA CERCA DEL 60% DE PERSONAS SIN ATENCIÓN MEDICA". Un dato real-

mente escandaloso para un país que tiene apenas 900 mil habitantes.

La causa de este problema reside en la falta de recursos económicos de las Juntas de Protección Social, pero muy particularmente de la de San José que tiene a su cargo la administración del Hospital San Juan de Dios. A esta Junta le hacen falta, sólo para equilibrar su presu-

puesto del año en curso, un millón 200 mil colones. En otras ocasiones que se ha presentado idéntico problema económico, el Gobierno de la República ha venido en auxilio de la Junta de Protección Social; pero de esta vez, los actuales gobernantes han dicho que no están dispuestos a darle a la Junta la suma indicada, alegando que no disponen —(Pasa a la Pág. 2)—

El Gobierno anuncia creación de mercados y más burocratismo

Justamente alarmada, la ciudadanía costarricense sigue palpando el alza progresiva de los precios sin que los órganos gubernamentales indicados, hayan tomado medidas efectivas.

Por el contrario, seguramente comprometido el gobierno con sus amigos, en los últimos tiempos más bien se ha adoptado medidas que encarecen aún más la vida.

Por ejemplo, como ya lo vimos en el último número de este periódico, una política as-

tamente sospechosa del gobierno con respecto al negocio ganadero, hará subir los precios de la carne, si no se rectifica tal política.

El clamor popular ha sido tan grande, que el Gobierno se ha visto obligado a anunciar medidas. En la prensa del 23 de Julio, el Gobierno anunció un plan tendiente a reducir los precios de las frutas y las verduras.

En ese plan se anuncia la creación de un cuerpo de ins- —(Pasa a la Pág. 2)—